
Milano,	  28.11.2018	  	  

Spettabili	  	  Presidente	  O.	  Mecarelli	  

	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  Vicepresidente	  L.Tassi	  	  

	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  Segretario	  C.Galimberti	  

	  vi	  ringrazio	  ancora	  per	  l'opportunità	  che	  ci	  avete	  dato	  creando	  questo	  Gruppo	  di	  Studio	  sulla	  	  Cannabis	  
terapeutica	  (	  triennio	  2017-‐2020)	  	  
Vi	  sono	  grata	  di	  avermi	  reso	  responsabile	  di	  questo	  pool	  di	  esperti	  di	  alta	  caratura	  scientifica	  .	  
	  
Per	  prima	  cosa	  segnalo	  le	  modifiche	  occorse	  durante	  l’anno	  in	  corso	  riguardo	  l’assetto	  del	  gruppo	  di	  studio.	  
Attualmente	  i	  costituenti	  effettivi	  sono	  a	  seguire	  :	  
Ambrosetto	  Giovanni	  	  (giovanni.ambrosetto@unibo.it//	  Università	  Bologna)	  

Cilio	  Maria	  Roberta	  	  	  (Roberta.Cilio@ucsf.edu	  	  //Department	  of	  neurology	  at	  UCSF	  Epilepsy	  center	  S.	  
Francisco)	  STIAMO	  A	  RIGUARDO	  CERCANDO	  DI	  CONTATTARE	  ROBERTA	  PER	  AVERE	  IL	  UOVO	  INDIRIZZO	  
MAIL	  DACCHE	  	  TRASFERITA	  PRESSO	  ALTRA	  SEDE	  EUROPEA	  E	  CERCHEREMO	  DI	  COMUNICARVELO	  APPENA	  
NOTO	  	  

Cannazza	  Giuseppe	  (Giuseppe.cannazza@unimore.it)	  //	  Università	  di	  Modena	  	  

Francavilla	  Teresa	  (teresafrancavilla@icloud.com	  //	  Centro	  diagnosi	  e	  cura	  epilessie	  Clinica	  Neurologica	  
Amaducci	  Policlinico	  di	  Bari)	  

Granata	  Tiziana	  (	  tiziana.granata@istituto-‐besta.it	  //	  Istituto	  Besta	  Milano)	  	  

Lodi	  Monica	  (monica.lodi@asst-‐fbf-‐sacco.it	  //	  centro	  neurologia	  ed	  epilessia	  infantile	  AO	  Fatebenefratelli	  
Milano)	  

Russo	  Emilio	  	  (	  erusso@unicz.it//	  Università	  Catanzaro)	  	  

Margherita	  Santucci	  (	  margherita.santucci@unibo.it)	  	  

Per	  quanto	  riguarda	  il	  	  dottor	  Lo	  Faro	  Fabrizio	  (fabriziolofaro09@gmail.com	  	  //	  Istituto	  	  Medicina	  Legale	  
Tossicologia	  Forense	  Milano	  	  )	  è	  al	  momento	  trasferito	  presso	  altra	  struttura	  	  e	  non	  più	  parte	  attiva	  del	  
gruppo	  che	  quindi	  abbandona	  	  

Per	  quanto	  riguarda	  il	  report	  riguardo	  l’attività	  2018	  :	  

-‐	  revisione	  della	  letteratura	  ed	  interfaccia	  con	  la	  situazione	  in	  USA	  attraverso	  riunioni	  skipe	  ed	  in	  Bologna	  

(	  occorse	  in	  tutto	  4	  riunioni	  )	  

-‐proposta	  e	  prodotta	  	  Survey	  su	  cannabis	  terapeutica	  per	  il	  congresso	  nazionale	  LICE	  2018	  	  

-‐organizzato	  Brekfast	  seminar	  per	  congresso	  nazionale	  LICE	  2018	  	  

-‐proposto	  e	  strutturato	  Format	  su	  sito	  LICE	  per	  informazioni	  a	  pazienti	  e	  medici	  (	  responsabile	  Prof	  
Ambrosetto	  )	  	  prossimo	  ad	  apertura	  	  

-‐partecipazione	  a	  raccolta	  dati	  ed	  informativa	  (Roma	  novembre	  2018)	  su	  distribuzione	  compassionevole	  
CBD	  (	  epidiolex)	  nella	  fattispecie	  individuazione	  di	  parametri	  ex	  novo	  dalla	  letteratura	  e	  resa	  disponibilità	  a	  
consulto	  per	  i	  centri	  facenti	  parte	  	  

-‐proposta	  in	  itinere	  di	  nuovo	  brekfast	  seminar	  per	  Lice	  nazionale	  2019	  

Grazie	  ancora	  di	  queste	  opportunità	  	  



Quello	  che	  ci	  proponiamo	  in	  questo	  primo	  anno	  di	  lavoro	  potrebbe	  essere	  così	  riassunto:	  	  
-‐approfondire	  il	  livello	  di	  conoscenza	  attraverso	  il	  monitoraggio	  della	  letteratura	  recente	  e	  passata	  sui	  
meccanismi	  di	  funzionamento	  dei	  cannabinoidi	  individuati	  	  (	  CBD,CBDV,	  THC)	  	  	  quali	  eventuali	  precursori	  di	  
terapia	  nell'ambito	  delle	  epilessie	  farmacoresistenti.	  
-‐monitorare	  i	  trial	  internazionali	  e	  nazionali	  inerenti	  l'utilizzo	  dei	  cannabinoidi	  	  
-‐	  creare	  un	  interfaccia	  conoscitivo	  sulla	  realtà	  di	  uso	  e	  distribuzione	  dei	  cannabinoidi	  in	  Europa	  e	  Stati	  Uniti	  	  
-‐conoscere	  la	  realtà	  italiana	  e	  la	  mappatura	  regionale	  dell'utilizzo	  dei	  preparati	  a	  base	  di	  cannabis	  	  
-‐censire	  la	  richiesta	  della	  popolazione	  pediatrica	  ed	  adulta	  nazionale	  	  
-‐studiare	  la	  legislatura	  inerente	  la	  dispensazione	  e	  distribuzione	  attraverso	  i	  vari	  decreti	  regionali	  
-‐formulare	  al	  Direttivo	  	  la	  proposta	  del	  Prof	  Ambrosetto	  di	  creare	  un	  sito	  di	  censimento,	  ascolto	  ed	  
informativa,	  	  riguardo	  l'utilizzo	  dei	  cannabinoidi	  	  nell'epilessia	  	  sotto	  il	  patrocinio	  della	  nostra	  società	  
scientifica	  	  
Vi	  ringrazio	  	  
	  
Monica	  Lodi	  	  

	  

	  


